

die Hebung der Bodenfruchtbarkeit; die Züchtung neuer Sorten sowie die Entwicklung von Anbaumethoden und Technologien, die hohe Erträge und eine hohe Arbeitsproduktivität gewährleisten. In der Viehwirtschaft die Züchtung hochleistungsfähiger Tierrassen, die Entwicklung rationeller Technologien und Haltungsmethoden großer Tierbestände, Vervollkommnung der Futtergewinnungs- und -konservierungsmethoden und wirksamere Bekämpfung der Tierkrankheiten und -seuchen. In der Entwicklung der Landtechnik wird die Vollmechanisierung und Teilautomatisierung von Arbeitsprozessen der Feld-, Vieh- und Vorrats Wirtschaft angestrebt. Es werden komplette Maschinensysteme geschaffen. Der Flugzeugeinsatz für die landwirtschaftliche Produktion wird erweitert.

Die Agrarökonomie analysiert die Wirkungsweise der ökonomischen Gesetze in der Landwirtschaft, überträgt ihre Erkenntnisse in die Praxis der Leitung und Planung der sozialistischen landwirtschaftlichen Großbetriebe und trägt so zur Entwicklung der Produktivkräfte und zur Festigung der sozialistischen Produktionsverhältnisse bei.

7. Die Vervollkommnung der Planung in der Landwirtschaft.

Sie hat zu gewährleisten, daß unter Berücksichtigung der natürlichen und ökonomischen Produktionsbedingungen alle wirtschaftlichen Möglichkeiten zur Steigerung der Brutto- und Marktproduktion in der Landwirtschaft ausgeschöpft werden. Die Planung muß langfristig sein, den ökonomischen Gesetzen des Sozialismus Rechnung tragen, einen hohen Nutzeffekt der Investitionen und Ausnutzungsgrad der Produktionsmittel gewährleisten und auf dem wissenschaftlich-technischen Fortschritt basieren.

Die Intensivierung und der allmähliche Übergang zu industriemäßigen Produktionsmethoden wird an eine standortgerechte Konzentration und schrittweise Spezialisierung der landwirtschaftlichen Produktion gebunden, die eine ständige Erhöhung der Brutto- und Marktproduktion und der Arbeitsproduktivität sichert. Das verlangt, daß bei der Ausarbeitung und Verwirklichung der Pläne in den VEG und LPG die Initiative und die Erfahrungen der Landarbeiter und Genossenschaftsbauern voll zur Geltung kommen.

Die Preise für landwirtschaftliche Erzeugnisse und Produktionsmittel sowie die Steuer- und Kreditpolitik in der Landwirtschaft müssen einen wirksameren materiellen Anreiz zur Steigerung der Produktion und zur erweiterten Reproduktion der genossenschaftlichen Wirtschaft gewährleisten.

8. Die Weiterentwicklung des sozialistischen Wettbewerbs.

Auf der Grundlage der Produktionsaufgaben und meßbarer Verpflichtungen wird der Wettbewerb von Mann zu Mann, von Brigade zu Brigade und